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verbale n. 5  del 9 mag 2024 

 

Si incontrano i referenti della rete con meet dalle ore 17.00 alle ore 18.30 

presenti: 

 

cognome e nome istituto presente 

FUMAGALLI RITA IC SORISOLE X 

DI GAETANO ROSARIA IC SORISOLE X 

BAGINI ELENA IC SORISOLE X 

PANZERI ELIDE IC COSTAMASNAGA X 

MAURI CRISTINA IC COSTAMASNAGA X 

GELFI ARIANNA CPIA DE ANDRE’ DI LECCO X 

VASSALLI PIERANGELA IC S.OMOBONO X 

MANNALA’ FRANCESCA IC TREVIGLIO A 

CROTTI LORETTA ISIS PRESEZZO A 

PASQUINI NICOLETTA IC TAVERNELLE A 

COSTANZO GIULIA IC LAMEZIA TERME X 

MAZZEI FRANCESCA IC LAMEZIA TERME X 

FRANDINA ROSSELLA IIS CROTONE A 

MARGON MARILENA IC CORNEDO CROSARA X 

FRIGERIO M.BEATRICE IC BARZANO’ X 

ALBANESE VALENTINA IC GULLO X 

FERRARO ROSELLINA IC GULLO X 

CASUCCI SIMONE DIR.D. CITTA’ DI CASTELLO X 

IANNELLO MARGHERITA IC MANZONI DI CAPRIATE X 

LECCHI ROMINA IC MANZONI DI CAPRIATE X 

ZANINI ILARIA IC CARDUCCI DI DALMINE X 
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 IC BONFIGLI DI CORCIANO  

CARISSIMI ELVINA IC GRUMELLO DEL MONTE X 

COSTABILE GIANCARLO UNI CAL A 

MARTINELLI EDOARDO  A 

CASIRAGHI SIMONE  X 

STARA FLAVIA UNI MC A 

 IC DALMINE  

   

   

   

   

   

   

   

 

La DS Fumagalli saluta gli intervenuti e invita ad intervenire liberamente ribadendo 

l’importanza del contributo di tutti anche in merito alle possibili criticità affrontate. 

1. ESITO MONITORAGGIO SCUOLE DELLA RETE Barbiana 2040. 

Hanno risposto al questionario 10 scuole su 16 (è ancora possibile accedere e 

compilarlo) 

I NUMERI: Durante il corrente anno scolastico sono state condotte 40 attività laboratoriali di 

scrittura collettiva che hanno visto coinvolti circa 1000 studenti per un numero complessivo di 50 

classi e circa 500 docenti. 

Quest’anno la rete si è impegnata nella creazione di un Albo dei formatori istituendo incontri 

periodici per la condivisione di un percorso formativo e fornendo agli stessi una serie di materiali e 

strumenti messi a disposizione nell’Area Sito riservata del sito. 

I BISOGNI: Da parte dei docenti referenti emerge la necessità di condividere le pratiche  creando 

momenti di scambio tra docenti di scuole di ordini diversi o raggruppati per ambiti disciplinari. 
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Da parte di tutti si ribadisce l’importanza: 

● momenti di formazione continua che favoriscano uno scambio di pratiche e laboratori  tra 

docenti di scuole di ordini diversi o raggruppati per ambiti disciplinari 

● sostegno da parte di dirigenti scolastici nei confronti degli insegnanti che stanno 

sperimentando nelle proprie classi le pratiche di scrittura collettiva. 

● accompagnamento di tutoraggio degli stessi da parte dei formatori della rete. 

● istituzione di un DRIVE condiviso per la raccolta e  l’acquisizione dei materiali 

● creazione di un percorso bibliografico in funzione formativa 

La DS Fumagalli comunica la possibilità di utilizzare per la formazione  anche i fondi dei DM 65 e DM 

66 stanziati con la finalità specifica “per lo sviluppo del pensiero critico con gli strumenti digitali” e 

quindi utilizzabili per corsi di formazione e gruppi di lavoro e pratiche di comunità inerenti alla 

scrittura collettiva. 

La docente Arianna Gelfi  comunica che terrà due corsi di formazione sulla scrittura collettiva, in 

programma sulla Piattaforma FUTURA, in modalità online: il primo inizierà venerdì 10 maggio di 10 

ore, un secondo di durata più breve nel mese di giugno. 

2. ORGANIZZAZIONE III CONVEGNO NAZIONALE DELLA RETE BARBIANA 2040  

Il DS Simone Casucci, su invito della rete, dichiara di poter organizzare, il 22 giugno p.v.,  il prossimo 

Convegno Nazionale della Rete, con sede  a Città di Castello presso la VIlla Montesca sede di un 

importante archivio di Alice Algarten sulle esperienze montessoriane delle scuole rurali . 

Il tema del Convegno  verterà sulla Pedagogia dell’emancipazione attraverso un confronto 

pedagogico tra i tre pedagogisti: don Milani, Maria Montessori e Freire. 

La mattina saranno invitati anche relatori dell’Università di Perugia.  

Nel pomeriggio sono previsti  lavori di gruppo con attività laboratoriali su temi inerenti alla scrittura 

collettiva coordinati dai formatori della rete presenti, organizzati attorno a temi di comune interesse 

emersi dal monitoraggio e dalle proposte dei formatori presenti: 

1. Come coniugare scrittura collettiva e scrittura collaborativa e creativa 

2. Scrittura collettiva, nuove tecnologie e Intelligenza Artificiale 

3. Scrittura collettiva come dialogo interculturale 

4. Scrittura collettiva con i piccoli: dall’infanzia alla seconda primaria 

5. Scrittura collettiva come zattera per l’adolescenza: i tempi, la motivazione, gli strumenti 

6. scrittura collettiva: come gestire le relazioni nel gruppo, il dialogo socratico, la ricercazione 
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A seguire visita alla mostra tratta dall’archivio di Villa Montesca.  

L’organizzazione dettagliata dell’evento sarà curata dal Comitato tecnico scientifico che si riunirà alla 

fine di questo incontro. 

I presenti esprimono tutti  parere favorevole alla proposta, riservandosi di far sapere per tempo la 

propria partecipazione (condizionata  dai numerosi  impegni scolastici di fine anno,  come gli esami 

di stato). 

L’evento che sarà pubblicato nelle prossime Newsletter andrebbe pubblicizzato nei prossimi collegi 

docenti delle scuole della rete. 

 

3. COMUNICAZIONI VARIE 

 

● La DS Fumagalli comunica di aver preso contatti con la Fondazione don Milani nella figura 

del Presidente  Agostino Burberi, alunno di don Milani. Al fine di mantenere un legame di 

condivisione  e scambio di percorsi ma anche in funzione dell’organizzazione di possibili 

futuri eventi (visite a Barbiana,  convegni, eventi, attività di ricerca per tesisti universitari). 

la DS ribadisce l’importanza per la Rete  di mantenere un saldo legame con tutti gli allievi di 

don Milani. 

 

● La Ds comunica che a seguito della partecipazione la scorsa estate della docente Rosaria Di 

Gaetano al Convegno di Rimini la casa editrice Bonomo ha proposto alla docente la 

realizzazione di un testo di didattica che narri l’esperienza di scrittura collettiva vissuta nelle 

scuole dell’IC di Sorisole, scuola capofila della rete. Stanno lavorando alla stesura anche 

Elena Bagini, docente di scuola primaria e la DS Rita Fumagalli;  la finalità è quella di 

divulgare il progetto e fornire degli strumenti per renderlo spendibile e fruibile da altri 

docenti di scuole e contesti diversi. 

 

4. LA NEWSLETTER  

La parola passa a Simone Casiraghi, responsabile editoriale della NL e del sito della rete, che al 

termine di una breve presentazione dell’andamento del sito e della NL ( ad oggi 580 docenti iscritti) 

pone due riscontri sul mantenimento del giorno di uscita della NL (martedì) e una verifica della 

quantità di contenuti pubblicati in ogni NL. 

Al termine del  confronto tra i presenti si decide di mantenere il giorno di pubblicazione, martedì, e 

di limitare ad un massimo di tre articoli-contributi il materiale pubblicato per ogni edizione. 

Un ultimo tema sollevato ha riguardato di rendere la NL a pagamento con  l’introduzione di una 

quota di iscrizione, ipotesi per ora accantonata preferendo valorizzare la NL come veicolo di 

promozione e divulgazione del progetto e delle attività delle scuole della rete. Rimane aperta e da 

definire nel dettaglio l’ipotesi di un versamento volontario a sostegno delle attività editoriale. Infine 

rende noto che sarebbe opportuno registrare la testata editoriale, attraverso un soggetto giuridico o 

una singola persona. Si discute il tema e si delega il CTS a formulare la proposta per l’assemblea dei 

dirigenti del 23 maggio. 
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La DS Fumagalli comunica di voler fissare una quota annuale  per tutte le scuole che hanno 

sottoscritto l’accordo alla rete Barbiana 2040,  a sostituzione del versamento una tantum. 

La scuola capofila, IC Sorisole,  si impegna a raccogliere e a gestire i fondi in relazione ai costi delle 

diverse attività programmate. 

Annuncia anche il prossimo ingresso del CPIA di Lecco con il DS Cazzaniga, scuola molto attiva sulla 

formazione 

La seduta termina alle 18.30 

 

 

 

 

 

 

 


